

GACETA



DE MADRID.

ARTICULO DE OFICIO.

El REY nuestro Señor, nuestra amada REINA y la augusta Infanta siguen sin novedad en su importante salud, igualmente que SS. AA. RR. los Sermos. Sres. Infantes.

El Sr. Secretario del Despacho de Hacienda ha comunicado la Real orden siguiente con fecha 8 del que rige:

Excmo. Sr.: Al Sr. secretario del Despacho de la Guerra digo con esta fecha lo que sigue:

»He dado cuenta al REY nuestro Señor del expediente que V. E. se sirvió remitirme en 28 de Noviembre de 1829, promovido por el capitán de caballería ilimitado D. Luis María de la Llama, en solicitud de que se le admita la cesion de 31,603 reales que importan sus sueldos devengados hasta fin de Junio de 1828; y enterado S. M. de lo informado sobre el particular por el gefe de la comision central de liquidacion de atrasos de Guerra, se ha dignado admitir la cesion de 24,042 rs. 28 mrs., que es la cantidad que se debe al interesado segun el ajuste formado por la comision subalterna del distrito de Castilla la nueva; siendo la soberana voluntad de S. M. que se publique en la Gaceta.»

Enterado el REY nuestro Señor del expediente instruido á consecuencia de reclamacion hecha por el encargado de Negocios de Cerdeña en esta corte, para que solo se cobre á los buques de su nacion en nuestros puertos la tercera parte de los derechos de toneladas, mediante á que las de aquel pais son muy inferiores á las de España, y convencido S. M. de que el mejor medio para evitar reclamaciones de esta clase es el de reducir las toneladas de los buques de otras potencias á los 20 quintales que tiene la española, ha tenido á bien mandar, que asi como es obligacion de los capitanes extranjeros presentar en idioma español los manifiestos; así tambien se les obligue á declarar en medida castellana el número de toneladas para la deduccion del derecho Real, sin perjuicio de pedir el rol de matrícula, segun está prevenido en la Real orden de 20 de Setiembre de 1829.

Accediendo el REY nuestro Señor á los deseos de la junta de gobierno de la Real empresa del canal de Albacete, se ha servido resolver, que tanto el Real canal como la nueva poblacion rural que se ha de establecer en sus inmediaciones, lleven en lo sucesivo el augusto nombre de la REINA nuestra Señora, denominándose en su consecuencia *Real canal y poblacion de María Cristina*.

PARTE NO OFICIAL.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

TURQUIA.

Constantinopla 20 de Febrero.

El Sultan ha regalado al patriarca de Jerusalem medio millon de piastras para atender á sus mas precisas urgencias. Se le ha entregado esta cantidad en metálico, y con ciertas formalidades.

Otras grandes cantidades, cuyo total ascenderá á unos cinco millones de piastras, se han enviado por el comisario del tesorerero Hafiz-bey á la Romelia y á la Bulgaria para que se distribuyan entre los bajás que mas han sufrido por las calamidades de la guerra, y levantar los pueblos destruidos, y comprar ganados y granos. Se habla de grandes medidas que van á adoptarse para dar mas actividad á la navegacion y al comercio extranjero: la mas importante es sin duda la modificacion en el sistema de aduanas; ó una reduccion de los derechos que los súbditos del imperio han pagado hasta ahora: esta se ha propuesto en el consejo; pero todavía no se ha adoptado, porque disminuirian demasiado, por lo menos momentaneamente, las rentas del Estado.

El seraskier Suleiman-bajá, antiguo gobernador de la isla de Candia, ha regresado á Constantinopla á consecuencia de haber tomado posesion de la Isla las tropas egipcias en virtud de haber cedido á Mehemed-Alí este gobierno. El patriarca griego que reside aqui ha recibido orden del Sultan de que presente candidatos para el arzobispado y obispado de la isla de Candia.

ALEMANIA.

Fronteras de Polonia 8 de Marzo.

En Varsovia han puesto á disposicion de la artillería 22 cañones de á 8, hechos con el bronce de varias campanas que al intento han fundido.

Dicen que si para el 20 del corriente estuviese concluida la revolucion de Polonia quedaria en este reino un cuerpo ruso para mantener la tranquilidad, mientras que otro ejército de 800 hombres se reuniria segun tiene dispuesto el Emperador en la frontera de Prusia, donde se le indicará su ulterior destino. Tambien aseguran que en Polonia se establecerán las colonias militares rusas que en el dia se hallan en el gobierno de Nowogorod.

Los revolucionarios de Varsovia se valen de todos los ardides imaginables para sostener la exaltacion de sus secuaces. Unas veces dicen que los franceses han pasado el Rin, y se dirigen á sostener la insurreccion; otras que el Emperador de Austria ha resuelto socorrer á Varsovia á todo trance; otras en fin que los turcos quieren intervenir en los asuntos de Polonia. Los habitantes de la capital reciben con ansia estas noticias.

ITALIA.

Roma 13 de Marzo.

Todo debe haberse ya concluido á la hora de esta en Italia: los cabecillas revolucionarios se arrojan por todos los puntos en el Adriático huyendo de la venganza de las leyes. Los nobles, los ciudadanos y demas habitantes respetables hacen el servicio militar de esta capital con un zelo digno de los mayores elogios. Aqui gozamos de la mas completa tranquilidad bajo el cetro suave y ligero de nuestro muy amado Soberano Gregorio XVI. Una experiencia continuada convence á todo el mundo de que los pueblos que ciegamente se dejan seducir por engañosas teorías, y que abandonan la *sagrada causa de sus legítimos Soberanos*, se atraen sobre sí incalculables desgracias..... Echese por toda la Europa una mirada, y se verá una prueba bien dolorosa, pero demasiado cierta, de que la miseria y el descrédito son siempre inseparables de una revolucion. (D. de R.)

La columna austriaca que ha entrado en Módena se compone de 800 hombres con un parque de artillería de 14 cañones. El general revolucionario Zucchi va huyendo con unos cuantos cómplices que han querido seguirle. Los demas gefes de la rebellion huyen tambien hácia la Toscana, pero no se detienen más que el tiempo que necesitan para hallar un bajel que los transporte á Francia. De todos estos tiranos de un dia no queda mas que el abogado Viceni, que se preparaba tambien para marchar. Así es que la alegría y felicidad vuelven á renacer en toda la Italia.

En la alocucion latina que S. S. pronunció en el consistorio secreto el dia 28 de Febrero último se lee el pasaje siguiente:

»Vosotros conocéis como yo, venerables hermanos, las tristes circunstancias que nos rodean; los males que afligen á la Iglesia, y cuanto se aumenta diariamente el número de enemigos de la religion cristiana. ¡Insensatos! Ellos se jactan de que la han de trastornar del todo, y para ello inventan de continuo nuevas injurias hácia nosotros, como si los fundamentos de la Iglesia no descansasen sobre el mismo Dios que es la piedra viva del edificio! La obligacion de todos nosotros es defender contra los injustos ataques de los impíos esta religion bajada del cielo para la salud del género humano, y ahuyentar con fuerza y valor á esos lobos

cruces que rodean sin cesar el redil sagrado, espantando con sus aullidos el manso rebaño de Jesucristo."

Las cartas de Bolonia de 7 del corriente dicen que en esta época se disponía á partir para Rimini el gobierno revolucionario: que este habia enviado un comisionado al general Frimont, con la promesa de que no se opondria la menor resistencia á las tropas austriacas que marchaban sobre Bolonia. (Id.)

PAISES-BAJOS.

Bruselas 20 de Marzo.

Por mas que digan, aun hay en esta muchos *orangistas*, y no se puede ocultar que los apuros del comercio aumentan diariamente el número de los afectos á este partido. Esta predisposicion de los ánimos se manifiesta, aunque indirectamente, en un folleto que se ha publicado hace poco, bajo el epigrafe trivial, pero justo, que podria aplicarse á algun otro Estado mas que á Bélgica: *Estamos en el Pantano*. Parece que se hacen pesquisas para descubrir el autor.

Se ven preparativos de guerra, y entre otras cosas ha mandado el Regente que se fabriquen 500 picas para armar á la gente del campo. Los holandeses han relevado y aumentado la guarnicion de Maestricht.

En el *Verdadero Patriota*, periódico que se publica en esta, leemos el párrafo siguiente:

"Acabamos de saber que el regente de Bélgica ha propuesto al gabinete del Haya una negociacion para arreglar los asuntos que hay pendientes entre Bélgica y Holanda; y que el Rey Guillermo le ha contestado que no entraba en tratos con rebeldes y traidores; añadiendo, dicen, que daba á los belgas 15 dias de término para someterse, pasados los cuales S. M. se propone sujetarnos por fuerza, si no obedecemos sus mandatos. Tambien sabemos por buen conducto que la ocupacion militar del gran ducado de Luxemburgo va á llevarse á efecto con consentimiento de Francia."

INGLATERRA.

Londres 20 de Marzo.

Fondos públicos. Tres por 100 consolidados 75½.

Circulan en esta las voces mas contradictorias respecto á la cuestion de la reforma; pero lo mas positivo es, que si no se adopta la proposicion, el Parlamento será disuelto inmediatamente. Por el bien del Estado esperamos que no será preciso recurrir á un extremo tan violento en la situacion en que hoy se hallan los ánimos.

Los ministros, dice el *Times*, harán cuanto puedan para asegurar el buen éxito del *bill* de reforma; y si el Parlamento lo desecha, tienen ánimo de apelar á la nacion.

El sábado, después de medio dia, se embarcó el príncipe de Orange en un barco holandés de vapor. Este barco, tripulado con 200 marineros holandeses, vino expresamente á Inglaterra para conducir al Príncipe á Amberes. Aqui se duda que sea esta la direccion de S. A.

La expedicion naval para el Escalda se hace de acuerdo con el gobierno frances y las demas Potencias, de modo que si subsiste el actual ministerio frances no se turbará la paz.

CÁMARA DE LOS COMUNES.

La sesion del 18 fue poco favorable al ministerio. En un asunto de hacienda tuvo la oposicion una mayoría de 46 votos.

El canciller del Echiquier propuso que se aumentasen los derechos sobre la madera; 190 individuos apoyaron la mocion, y 236 la reprobaron.

En el momento en que los destinos del pais dependen en cierto modo de la suerte del *bill* de la reforma parlamentaria, la oposicion quiso al parecer probar sus fuerzas en otra discusion secundaria; y el anuncio de este resultado le ha causado un júbilo inexplicable.

En este mismo dia comenzaron á circular en Londres rumores sobre la mudanza del ministerio.

Idem 21.

En esta noche se comenzará la discusion sobre la segunda lectura del *bill* de la reforma del Parlamento. Se dice que asistirán á esta discusion mas de 600 diputados. Nadie acierta á calcular sobre el resultado de los debates: unos dicen que el *bill* tendrá una mayoría de 10 votos, pero otros aseguran que tendrá contra sí la de 40.

Se asegura que el Rey ha declarado que de ningún modo disolverá el Parlamento, pues teme que la Irlanda sea otra Bélgica. El *Morning-Post* anuncia del modo siguiente la suscripcion abierta en Inglaterra en favor de los soldados de la guardia Real del Rey de Francia.

"Los desgraciados soldados de la guardia Real heridos en los fatales dias de Julio de 1830 se hallan en la situacion mas deplorable. Muchos de ellos fueron heridos gravemente, y á la mayor

parte ha sido preciso amputarles los miembros. Sin embargo el actual gobierno de Francia los ha abandonado; ninguna pensión les ha señalado, y los tiene en la desnudez mas absoluta, aquel noble es sólo abierto para los valientes, el hospital de los inválidos se ha cerrado solo para aquellos que fieles á sus banderas y á su juramento derramaron su sangre por los descendientes del ilustre fundador de aquel establecimiento. Mientras que se mire la fidelidad del soldado como la principal virtud, debe esperarse que no se implorará inútilmente en su favor la piedad de los oficiales del ejército ingles y la del público.

Las suscripciones se harán en la redaccion del *Morning-Post*, ó se dirijiran al director de la *Cotidiana* por los banqueros que tienen correspondientes en Paris."

El *John-Bull*, que tambien se muestra muy favorable á la suscripcion, publica la carta siguiente:

"Espero que el director del *John-Bull* tenga á bien entregar por mí al *Morning-Post* una guinea, como un corto tributo que ofrezco á los soldados de la guardia real por la lealtad y fidelidad que han manifestado por su Soberano. El teniente general Wat-chin-Tench.

Las suscripciones recogidas hasta el dia compondrán la suma de 214 libras esterlinas (unos 5,354 francos.)"

FRANCIA.

Nimes 12 de Marzo.

Habiendo recibido orden las autoridades para derribar, en con-travención al concórdato concluido entre Pio VIII y el primer cónsul, las cinco magníficas cruces de misiones erigidas en nuevas plazas públicas, y trasportárlas con las formalidades convenientes á las respectivas parroquias, fue invitado el clero á concurrir á la ejecucion de esta medida, á lo que se negó, contestando que no podia tomar parte en ella; de modo que era de presumir que la influencia de esta clase en nuestras poblaciones católicas paralizaria los brazos que se alquilasen para hacer esta demolicion. Los protestantes manifestaron deseos de permanecer pasivos en esta ocasion; y de consiguiente se hicieron venir los gastadores del batallon de minadores que se hallaban de guarnicion en Montpellier: todo inducia á creer que la destruccion de las cruces no tendria consecuencias para los habitantes, ni menos que se excitase nuevamente el encono y el odio contra las diversas comuniones. Sin embargo, no sucedió así: pues habiéndose puesto en cada cruz un destacamento de tropa de línea con el objeto de evitar los insultos de que pudiera acusarse al partido patriota, dió esto motivo á graves desórdenes.

En efecto, el 11 por la noche se formaron grandes grupos de mugeres y niños, los cuales no cesaban de gritar *¡la cruz ó la muerte!* A las 10 consiguieron dispersarlos las patrullas de caballería; pero se volvieron á formar al amanecer del 12, á cuya hora pudo conocerse fácilmente á los hombres que sostenian y excitaban á las mugeres y niños. Como faltasen materiales para levantar los andamios necesarios para bajar aquellas grandes masas de hierro, fue preciso enviar á buscarlos á Avignon, motivo por que no pudo comenzarse la obra hasta el medio dia. Por fortuna se hallaba á estas horas en nuestra ciudad el general Solignac, cuya conducta francamente liberal; aumentó la confianza, y multiplicó por lo mismo las fuerzas de la guarnicion.

Los grupos, sin embargo, hicieron pedazos las proclamas del Prefecto, que arrebataron de las manos á los encargados de fijarlas en los parages públicos. A las 11 se presentaron al General varias diputaciones, en las cuales iban algunos individuos del tribunal Real, pidiendo que renunciasen las autoridades á efectuar la demolicion de las cruces y llevarlas á las parroquias, y declarando que en el caso contrario se entregarían á toda clase de excesos, y que la resistencia, el incendio, la destruccion y los atrincheramientos les daria lugar para que les llegasen socorros que realizarían sus esperanzas.

El general Solignac y las autoridades no hicieron caso de estas amenazas. El prefecto por su parte manifestó otra vez la orden del gobierno, declarando con la energía de un magistrado que sabe sus obligaciones, y tiene valor para sacrificar su vida por cumplirlas, que haría ejecutar las órdenes que habia recibido.

Oida esta contestacion salió la diputacion de la casa del prefecto para reunirse á la parte activa del pueblo, y al cuarto de hora era ya presa de las llamas el vasto establecimiento de Mr. Marivejeol, situado al extremo de la calle de Ntra. Bra.; y á pesar de haberse acudido pronto á su socorro, nada pudo salvarse: ganados, caballos, almacenes y edificios... todo pereció y quedó destruido; pero las casas inmediatas se pudieron preservar. Al mismo tiempo se manifestó otro incendio en distintos puntos de la ciudad.

Pero á pesar de esto quedaron desechas las reuniones al medio dia, y se procedió sin nuevos obstáculos al derribo de dos cruces; y se hubiera continuado verificándolo con las otras tres, si la oscuridad de la noche no lo hubiese impedido; pero se tomaron las precauciones convenientes para ejecutarlo á la mañana siguiente. Se tomaron todas las avenidas y se establecieron patrullas; dos de estas fueron asaltadas durante la noche. Se esperan de un momento á otro 10 hombres de infantería y unos 200 de caballería. Los perturbadores se dan prisa á salir de la ciudad. Mañana será acaso un dia bastante agitado; pero la prudencia y la firmeza de las autoridades desconcertarán los proyectos de los enemigos del orden. (Correo francés.)

Paris 23 de Marzo.

Bolsa de hoy. Cinco por 100 consolidados 81 fr. 50 c. Acciones del banco 1395. Empréstito Real de España 63½. Renta perpetua de idem 44½.

Estando para cerrarse la bolsa aseguraron algunos sugetos, al parecer bien instruidos en los asuntos públicos, que en la noche del lunes 21 habia desechado la Cámara de los Comunes por una gran mayoría el bill de la reforma parlamentaria.

Este grave acontecimiento acarreará probablemente la caída del ministerio inglés, y ocasionará una baja considerable en los consolidados. (G. de F.)

El Austria ha mandado hacer un nuevo alistamiento de 500 hombres.

El célebre poeta alemán Matthisson ha muerto en Woerlitz á la edad de 71 años.

Ayer 22 del corriente se presentó el presidente del consejo de ministros en la Cámara de los Pares: al principiar la discusión del proyecto de ley relativo á la venta de los montes del estado, pronunció Mr. Perier un extenso discurso en defensa del artículo 6.º del proyecto presentado por el gobierno. Damos á nuestros lectores lo mas interesante de este discurso.

Exponiendo el ministro el sistema y las intenciones del nuevo ministerio, dice que la falta de union ha sido la causa principal de la impotencia del último ministerio; pero que procediendo de acuerdo el gobierno para mantener las leyes en vigor, no tardará en restablecerse el orden. Añade que es preciso tener presente que la libertad de las opiniones no trae consigo el derecho de sostenerlas con violencia, como ha sucedido hasta ahora, con grave perjuicio de la hacienda pública. Hace presente que el Estado tiene recursos suficientes si goza de orden y de paz: y que la cuestion de hacienda está íntimamente unida á la de la paz y de la guerra. Y reinando el orden interior, y estando la hacienda en buen estado, la Francia obrará en lo exterior como le convenga, y ejercerá una influencia digna de ella: corrobora esta proposición con el efecto que ha producido la influencia ejercida en los asuntos de Bélgica, y asegura que la nacion francesa y su Rey quieren paz, así como los demas Estados de Europa, pues para todos es fatal y gravosa la guerra.

Añade el ministro que toda Europa sabe que los gritos y la opinion de los partidos no expresan la opinion y los deseos de Francia: que respecto al principio de no-intervencion, el gobierno no cree que ni aun por la causa mas justa debe un Estado imponer leyes á los demas como ha hecho la santa alianza, ni menos debe obedecer á la voz de las facciones como hizo la restauración; limitándose únicamente á hacer respetar el principio que ha proclamado cuando lo exijan el honor y el interes del Estado. Respecto á la política exterior, dice que todas las Potencias han dado pruebas de su deseo de conservar la paz, así como el gobierno francés se las ha dado por su parte; y que no duda llegue el dia en que estos deseos se realicen, licenciando todos los ejércitos por consecuencia de una confianza recíproca. Finalmente, contrayéndose al estado interior, expone que hay dos opiniones conocidas y notables; la una quiere precipitarlo todo; el mayor número y los hombres mas sabios, segun el parecer del ministro, esperan que el tiempo añace para siempre las libertades de Francia. Concluye diciendo que la restauración quiso caminar muy de prisa en otro sentido, y se acarrió su ruina y la victoria del partido que hoy domina; pero el gobierno actual no comprometerá de este modo la suerte futura y los intereses de Francia.

En el Nacional leemos las reflexiones siguientes, que á nuestro entender no carecen de exactitud.

La consecuencia forzosa que se deduce del modo singular con que el presidente del consejo ha interpretado el principio de no-intervencion; es que solo haríamos la guerra si los gobiernos extranjeros quisiesen intervenir en nuestros asuntos, limitándonos aun en ese caso á defender nuestro territorio. No nos habríamos atrevido á sacar por nosotros mismos esta consecuencia por temor

de que se nos supusiese la intencion de querer sobresaltar los ánimos. Pero el general Sebastiani, que de la cuestion política ha hecho resaltar esta gran cuestion militar, ha tenido la imprudencia de resolverla anticipadamente. "Si hubiese guerra, la esperaríamos en nuestro propio pais, dice el ministro de Negocios extranjeros: solo en el propio pais sostenerla con ventaja, auxiliados de los recursos de nuestra poblacion y de las circunstancias favorables de un pais que nos pertenece y que nos es conocido." Ignoramos de qué modo se recibirán estas palabras en nuestros departamentos del Este, ya asolados por tres invasiones; pero nos equivocariamos mucho si no aumentasen la energia del sentimiento que en estas patrióticas y valerosas poblaciones excita el deseo de acelerar por todos los medios que esten á su alcance la libertad de los Estados que con ellas confinan, bien persuadidas de que les conviene tener una muralla que las separe de estos gobiernos extranjeros, contra los cuales solo se les protegerá en lo futuro con negociaciones.

¿Cómo ha podido hacer Mr. Sebastiani, á la faz de Europa armada, semejante declaración? ¿La ha hecho de acuerdo con el presidente del consejo? No: no es posible. Anunciar á Europa que puede preparar libremente la guerra de invasion contra nosotros, en la inteligencia de que nos ceñiremos á la guerra defensiva, guardándonos bien de dar un paso fuera de nuestras fronteras para ahorrar al enemigo la mitad del camino, esto no puede haberse deliberado en consejo. ¿Qué es pues de esta unidad de accion y de ideas de que el ministerio del 13 de Marzo acababa de alabarse á presencia de la nacion francesa? Pero Mr. Sebastiani, ministro y militar de graduacion, cargarse con semejante responsabilidad á vista de Europa, esto nos sorprende. ¿Hay por ventura en Francia desiertos como en Rusia para desear que vengan á atacarla en su propio territorio? Pregúntese á un político inglés si seria ventajoso á la Gran-Bretaña esperar para combatir sus enemigos que estos viniesen á hacer un desembarco en el territorio inglés, por la razon de que todos los recursos del pais, de la poblacion y de la industria se acumularian contra el enemigo. En general, cuanto mas rico y poblado es un pais, cuanto mayor es el número de ciudades y pueblos que en él hay, cuanto mas adelantado esté su cultivo, tanto mas interes tiene, si no le es dado evitar la guerra, en hacerla fuera de sus fronteras. Prevalecerá la doctrina contraria, como indica al parecer la opinion que Mr. Sebastiani ha manifestado? No: no podemos creerlo. Sin duda, ni el general Sebastiani, ni el presidente del consejo han reflexionado seriamente sobre este particular: á decir semejantes cosas se ve uno obligado cuando se quiere conservar la paz á toda costa.

De Dun (Creuse) escriben lo que sigue:

Los habitantes de esta pequeña ciudad, y sobre todo las mugeres, se han opuesto enérgicamente á que se quitase la cruz de mision que una parte de nuestra guardia nacional queria derribar, y han salido triunfantes en su empresa. Ahora se dice que la guardia nacional de Gueret debe venir para poner en ejecucion lo que no ha podido lograr la de esta. (Cot.)

Un recaudador presentaba á su gefe estos últimos dias varios documentos en justificación de sus cuentas: reparó el segundo que algunos de ellos no eran corrientes por falta de firmas. Es cierto, dijo aquel; pero estas gentes no saben escribir. En este caso, contestó el superior, se les hace poner una cruz ante dos testigos. Yo creia, repuso el recaudador, que despues que se ha declarado la guerra á las cruces no era permitido recurrir á este medio. El gefe no se atrevió á dar salida á esta objecion.

El conde Jezierski, uno de los mas distinguidos personajes de la revolucion, se ha quitado la vida de un pistolotazo. (G. de F.)

Algunos periódicos ingleses anuncian que la escuadra inglesa habia recibido orden de darse á la vela para el Escalda. Varios buques de línea y fragatas del primer orden deben agregarse á esta escuadra, que mandará sir Tomas Hardy. (M. de las C.)

En la gaceta de Silesia se lee que "el reino de Hungría casi se halla sin tropas, pues todas han marchado para Italia, en donde parece se quiere reunir un ejército de 100000 hombres, ó para la Stiria y el archiducado de Austria, en donde se forma un grande ejército de reserva."

En el 10 de Marzo rindieron las armas é hicieron sumision la mayor parte de los insurgentes de la Romania. En Bolonia todo era confusion. En el teatro se anunció que se aproximaban los austriacos: los perturbadores han huido, y los jóvenes individuos de la familia de Bonaparte iban á embarcarse para las islas Jónicas.

En Módena tambien habia desaparecido el dictador, despues de haber tenido la precaucion de pillar el tesoro nacional.

El Corresponsal de Hamburgo, en artículo de Berlin 13 de Marzo, dice que por cartas de Silesia se sabe que los polacos unen por fuerza al ejército las gentes del campo que pueden tomar

las armas; con cuyo motivo huyen á bandadas los labradores de Polonia á las aldeas prusianas, en donde trabajan á jornal para ganar el sustento. Añaden tambien que los fabricantes alemanes se refugian igualmente en el territorio prusiano. Aunque no se crea que las reliquias del ejército polaco intenten abrirse paso por Silesia para penetrar en Sajonia, con todo el feld-marschal conde Gneisenau, general en jefe del ejército de observacion de Silesia, ha llegado á Posen para estar á la mira de lo que pueda ocurrir.

Tenemos cartas de Varsovia hasta 12 del corriente. No traen pormenores relativos al estado y posicion de los ejércitos; mas de su contesto se deduce que el ejército polaco estaba á la izquierda del Vistula, acampado junto á la aldea de Powonzeck; Klopiski continúa en Varsovia curándose de sus heridas. Refieren tambien que el dia 9 fueron ahorcados en la plaza de Muranow dos espías rusos, uno de los cuales fue preso en el palacio de la Dieta. (Cor.)

Un periódico de Berlin dice lo siguiente:

«Si alguna empresa militar se ha malogrado en la época moderna por causa de acontecimientos imprevistos, es sin duda alguna la del general Diebitsch contra los polacos. Comenzó este jefe sus operaciones á principios de Febrero, cuando la estacion no presentaba obstáculo ninguno para la ejecucion de sus planes, pues los hielos permitian el paso libre de los rios por todas partes, y aseguraban la subsistencia del ejército. Ya estaba el ala derecha próxima á coger el fruto de tan bien combinadas operaciones, y el ejército polaco á punto de ser cortado, cuando en una sola noche pasa la temperatura repentinamente desde 20° bajo cero á 5° sobre cero, y á la mañana siguiente todos los caminos de este pais pantanosos se hallaban impracticables. En este caso el general en jefe, temiendo que el deshielo corte la comunicacion entre los diferentes cuerpos del ejército, se resuelve á abandonar la victoria adquirida por la derrota del ejército polaco, concentrándose hacia Plock.

Aviso al comercio.

Todos los buques que vayan al puerto de Odesa, y lleven por lastre granito ú otra especie de piedra dura propia para el empedrado de las calles, gozarán los beneficios siguientes: 1.º por cada sagena cúbica (1) de dicha clase de piedra se les abonará 15 rublos, cuyo pago se hará por el corregidor de Odesa dentro de las 48 horas siguientes á la entrega de dicha piedra, cuyo desembarco se hará á costa de la ciudad. 2.º Aunque la piedra que sirviese de lastre á los buques no sea á propósito para el empedrado, sin embargo estos serán preferidos para la descarga de ella á aquellos cuyo lastre solo fuese de arena ó tierra, pero no percibirán cantidad alguna. 3.º Los buques cuyo lastre fuese de piedra podrán desembarcarla durante los ocho dias de observacion en bahia, si sus capitanes lo solicitan. 4.º Para que se verifique con prontitud el desembarco de la piedra, estarán á disposicion de los capitanes de los buques que traigan esta clase de lastre diez botes con la competente dotacion de marineros. 5.º Los buques cuyo lastre sea de arena, tierra ú otra materia pesada que no sea de utilidad, estarán obligados á desembarcarlo luego que espire la observacion, valiéndose para ello de las lanchas ó botes de su propia dotacion, con las cuales lo conducirán al parage que se les indique. 6.º Para evitar todo retardo en la ejecucion de los antecedentes artículos, los capitanes de los buques procurarán ponerse en relacion con el capitán del puerto de cuarentena en Odesa, y con el corregidor de dicha ciudad.

ESPAÑA.

Ronda 24 de Marzo.

El Sr. marques de Villaverde, comandante del primer batallon de voluntarios Realistas de Córdoba, y ahora de la columna movil de los de Andalucía, ha dirigido en esta á los individuos de su mando una elocuente proclama en que brilla el valor y fidelidad mas acendrados; y para muestra de ello transcribimos el siguiente párrafo.

«El uniforme que os distingue es el signo de la lealtad, de la decision y de la constancia: el perverso lo mira con horror y tiembra; el hombre de bien lo contempla con placer y descansa. ¿En qué parte se han dejado ver los voluntarios Realistas donde no hayan correspondido á la gloria de su nombre, á los deseos de la nacion y á la confianza del gobierno? Navarra y Galicia los vieron correr con noble ardimiento, y emulacion heroica, para exponer sus vidas en defensa de los sagrados derechos del altar y trono, y no dejar las armas hasta exterminar á los malvados que

intentaban abismar á la desgraciada España en los antiguos desastres; pero ¿á qué buscar ejemplos en otras provincias, cuando en los de esta ciudad y su comarca brillan los triunfos que acaban de conseguir? ¡Feliz la nacion que confia su defensa á la fidelidad jamas desmentida! y dichoso yo que tengo el honor de hallarme al frente de una columna brillante, donde abundan los sentimientos y virtudes que la harán recomendables á los ojos del Monarca que la reune, y de la nacion toda que la contempla.»

Madrid 1.º de Abril.

En el Real Palacio y sala llamada de las Columnas se verificó en el dia 25 de Marzo próximo la ceremonia de servir una comida á los pobres la REINA-nuestra Señora; y ayer se ejecutó tambien esto mismo por nuestro augusto Soberano. Estos actos eminentemente católicos han sido solemnizados con una extraordinaria concurrencia. Los recuerdos que suscitan, y la piadosa bondad con que SS. MM. los ejecutaron, edificaban y enternecian á los espectadores.

Indice de los Reales decretos y órdenes publicados en este periódico en todo el mes anterior.

Real orden eximiendo á los gefes y oficiales ilimitados é indefinidos de presentar en papel sellado sus solicitudes. (Número 26.)

Circular del Consejo Real en que hace responsables á las justicias de los pueblos de la seguridad de los reos que se conduzcan de una á otra carcel. (Núm. 27.)

Real orden sobre los empleados que se hayan casado sin Real licencia. (Núm. 28.)

Otra sobre los gastos de las comisiones de revision de quintos. (Núm. 29.)

Otra que contiene el reglamento de los tribunales de comercio. (Núm. 31.)

Otra sobre los grados académicos. (Núm. 35.)

Real decreto por el que se establecen las comisiones militares. (Núm. 37.)

Otro para que la comision militar de Castilla la Nueva entienda en los delitos de robos (Núm. 38.)

Real orden sobre la liquidacion de atrasos. (Núm. 40.)

AVISO.

A instancia del procurador general del honrado concejo de la Mesta ha mandado el Consejo Real que las juntas generales de primavera se celebren en esta corte, dándose principio á las sesiones, segun práctica, el dia 15 de Abril próximo; lo que se avisa á todos los interesados para su conocimiento.

ANUNCIOS.

Los suscriptores á las obras del Sr. Jovellanos acudirán á recoger el cuaderno 5.º, anticipando el importe del 6.º, que está imprimiéndose. El que ahora se publica contiene los elogios fúnebres del marques de los Llanos y de D. Ventura Rodriguez, y dos discursos leidos en el instituto asturiano, el uno inaugural y el otro sobre el estudio de la geografía histórica. Continúa abierta la suscripcion en los puntos ya anunciados.

Los suscriptores al *Diccionario geográfico universal* pasarán á la librería de Razola á recoger los cuadernos núms. 15 y 16 del tomo segundo y adelantar el importe del siguiente. Continúa abierta la suscripcion.

Los suscriptores al *Manual instructivo y literario*, ó coleccion de conocimientos elementales para los jóvenes, pasarán á las librerías donde se hayan suscrito, á recoger el tomo 2.º, y adelantar el importe del 3.º Sigue abierta la suscripcion.

Discurso sobre las ventajas del gobierno monárquico legitimo, por Mr. Audivert, traducido libremente del frances por Don Josef María Cagigal. Un tomito en 8.º que puede ir en carta, y se vende á 2 rs. en la librería de Razola.

Se halla vacante la plaza de cirujano-médico de la villa y puerto de Luarca, principado de Asturias, dotada en 400 ducados pagados del fondo de sus propios, con obligacion de sangrar y asistir en toda la jurisdiccion, que consta de 39 á 49 vecinos, pagándole un real por visita en el caso, cuatro á la distancia de una legua, y diez á la de dos &c. El gremio de marineros suele gratificar con 320 rs. anuales, y el hospital de peregrinos paga cuatro fanegas de trigo cada año. Los opositores á esta plaza, que deberán ser latinos, dirigiran sus memoriales al secretario de ayuntamiento en el preciso término de 30 dias.

(1). Sagena, medida lineal de Rusia: 38½ sagenas hacen 100 varas castellanas.